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人大代表建议春节假期延长至 10天
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全国人大代表、浙江奉化市滕头村
党委书记傅企平建议，把春节假期延长
至

10

天。 “春节是家人团聚的重要时
刻，可是很多人都有这样的感觉：春节
长假实在太短了。 ”

傅企平说，虽然春节假期名义上是
7

天，但除去两个周末调休，实际假期
只有

3

天。很多人工作的地方离老家很
远，有的来回一趟，路上就用掉三四天。

他列出春节假期太短的三点弊端：

首先，春运压力集中，要在几天内完成
几亿人口的“大迁移”，运输部门的压力
非常大；其次，按照传统习俗，正月十五
之前都属于广义的春节，很多地方至今
仍保留着元宵之前不开工的习俗；此
外，消费拉动作用相对较小。

场内教授表达反对
全国政协委员、安徽省戏剧家协会

副主席侯露： 春节假期能否延长为
10

天，并恢复“五一”七天长假。“我们在经
过

30

多年的快速发展之后， 是不是可
以适当放慢一点脚步，给大自然一个休
养生息的时间，也给老百姓更多时间去
读读书、回归家庭。 ”

全国人大代表、清华大学教授蔡继
明：

7

天的假期已经不短了， 放假太长
对经济活动、 社会活动造成负面影响。

现在不是农耕社会， 已经工业化国家，

生产都是有严格系统的程序，正常的生
产经营活动不好打乱。而且现在是开放
国家， 跟国际社会建立不可分割的联
系。 春节假日过长，会影响跟国际的交
往。

场外支持者占多数
截至

5

日
22

时， 来自凤凰网的数
据显示， 春节假期延长到

10

天的网上
支持率达

89.69%

。

@

广东省汕尾市网友： 中国人再

远，再穷春节都要回家、而回家路途耽
误的时间或许比假期还长。 因此，确实
应该延长春节假期。我认为最大的不利
后果是给企业，特别是民营企业增加了
成本费用。恐怕对假期延长最有意见的
当数民企老板。

@

草根博览：这样的呼声很多了，

希望的节假日期方面有更灵活和更人
性化的政策。

@

腾讯网友
☆

荆玉夷人
☆

： 应该
取消双休，尤其是公务员，把双休的假
期多放在春节、中秋、端午上，每年应该
在差不多的四个时期放长一点的假。春
季清明，夏季七夕，秋季中秋、国庆，冬
季春节，各放七天假，放假日期不应固
定，可在十几天时间期内由单位自行调
节放假日期。

国家税务总局局长表示：

遗产税还没有时间表
国家税务总局局长肖捷

6

日在接
受记者采访时表示， 个人所得税起征
点， 应综合考虑各方面的情况而定，因
为税收不仅具有筹集财政收入的功能，

同时也具有调节收入分配的功能。在研
究、 制定任何一项税收政策的时候，都
应当综合考虑可能会影响的各种因素，

权衡利弊之后再做决定。

关于遗产税，他认为，最重要是解
决三个问题。 一是统一认识，全社会对
开征遗产税要形成一个共识。二是在调
查研究、听取意见的基础上，要有一个
科学的方案设计。提出遗产税的时间很
短，所以还没有“时间表”。 三是要解决
税收征管可能会遇到的难题。遗产税是
世界各国普遍认为征收难度很大的税

种之一。 要对遗产征税，首先要能够了
解个人有多少遗产，遗产在哪里，是不
是属于应税的遗产等。

肖捷还表示，关于营改增按改革部
署， 今年要继承在区域和行业扩大试
点，有关部门正在准备方案。 具体的实
施时间，可能要到下半年。

（据新华社）

议政殿堂里没有娱乐秀
细数明星委员的关注点
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没有抢眼的服饰， 没有夺目的妆
容，老老实实听发言，认认真真做笔记，

谈真问题，真谈问题……位于北京西站
附近的铁道大厦， 是文艺界委员驻地，

这里群星汇聚，引记者蜂拥而至，但庄
严的议政殿堂里没有娱乐秀。明星委员
们对国计民生问题的关注和建设性意
见，同样引人关注。

【成龙】“这次两会上，食品安全是
我特别关注的问题。 我去美国，美国朋
友都跟我开玩笑，说别担心，这不是中
国，放心吃。我对他们保持笑容，但心里
很生气。 我有过调查，主要问题在于法
律惩处不足， 造假的人赚了几百万元，

但只被罚几千、几万元。 这方面德国的
法律体系很好， 建议我们国家充分借
鉴。 ”

【赵本山】“农村的教育、 农村的
医疗、农村的污染，还有文化进入农
村……”赵本山今年的提案是“建设美
丽乡村”， 对此， 他还用顺口溜予以诠

释———“穿得暖，吃得饱。 有房住，有领
导。能医病，能养老。有权益，冤屈少。有
欢乐，风气好。 山水美，污染少。 ”

【陈凯歌】“我出生长大在北京，那
时候北京的空气非常好， 蓝天率特别
高，作为一个长期住在北京、对这座
城市有感情的人，我感觉很痛心。 ”

陈凯歌委员今年的提案与环境污染
治理有关。

【濮存昕】 今年濮存昕带来的提案
主要是关注长江生态环境和江豚的生
存现状， 此前他进行过深入调查研究，

并有一些针对性很强的对策建议。 “虽
然推动解决问题的难度很大，但这样的
声音必须有。 ”

【巩汉林】“重点关注政协民主监督
的时效问题。 ”巩汉林说，有的提案提了
就没有下文了，比如著作权问题，已经
提了
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年了， 至今还没有一个具体措
施。 此外，“保障听证制度顺利进行，促
进社会主义民主法制建设。 ”去年两会

结束后，巩汉林就开始关注这方面的问
题，在大量深入调查的基础上，最终形
成正式提案。

【陈思思】“加强两岸文化交流，共
同弘扬中华文化”。 陈思思曾去港澳
台参加大型巡演， 发现目前大陆对
港澳台的文化输出还不对等。 “要更
加走向市场， 更加贴近港澳台的百
姓。 ”她的另外一个提案是“网络反
腐”。 “网民在反腐工作中起到了很
好的作用，但也有不足的一面。 要正
确引导网民参与反腐倡廉， 提升正能
量，减少副作用。 ”

在其位谋其责。 文化遗产保护、

推动儿童保护立法、 晚会太多浪费
太大……明星委员本身是新闻，但他
们发言和提案中涉及的问题更值得关
注。深入调查、系统分析、建议对策……

全国两会上，明星委员没人“打酱油”，

围绕他们的新闻自然也不会“打酱油”。

（据新华社）

带薪休假为何难落实
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全国政协委员沙振权建议将
每年

7

月最后一个星期定为“劳动
者暑假”，放假

1

周左右，作为对遥
遥无期的“带薪休假”制度的一种
过渡政策。 “带薪休假”好落实吗？

全国人大代表、清华大学教授
蔡继明表示， 带薪休假

1994

年写
进劳动法，但没有实施条例，因此
难以落实。

1999

年，我国推行了黄
金周制度，五一和十一，春节，有了
三个长假， 劳动者呼吁的声音变
小， 企业认为有三个长假， 不愿落
实，而政府认为民间没有强烈要求，也
就没有落实带薪休假的压力。

到
2008

年， 国务院推出带薪
休假条例，是因当年取消“五一”黄
金周。 为何没有两个都取消？ 他表
示，这还是因为带薪休假没完全落
实。

他表示，带薪休假是最好的放
假方式，可以满足不同的人在不同
时间出行，分散度假，这是不可替
代的。 但在现有条件下，在带薪休
假没全面落实之前，放长假的需要
只能统一出现。

他介绍， 有关单位的统计显
示，目前政府机构、国企、外企等单
位带薪休假落实较好，但全行业看
只有

40%

左右的单位实现了带薪
休假。

缘何不能全部实现？他表示这
一方面是政府没下决心；二是有些
企业有误解，觉得带薪休假影响经
营，而事实上推行带薪休假，可增
强员工对企业的认同感，也有更好
的精力上班，不会降低企业的经营
生产力；三是国家对违反带薪休假
的处罚力度不够。 （据新华社）
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经济社会预期目标关键词
:

住房关键词
:

坚持搞好房地产市场调控不动摇
我们始终注重处理好保持经济平稳较快发

展、调整经济结构和管理通胀预期的关系，增强
宏观政策的前瞻性、科学性、有效性，注意把握好
政策的取向、力度和重点。 坚持搞好房地产市场
调控不动摇，遏制了房价过快上涨势头。

五年来新建保障性住房
1800

多万套

五年来，新建各类保障性住房
1800

多万套，

棚户区改造住房
1200

多万套； 完成大中型和重
点小型水库除险加固

1.8

万座， 治理重点中小河
流

2.45

万公里， 新增节水灌溉面积
770

万公顷；

新增铁路里程
1.97

万公里， 其中高速铁路
8951

公里，京沪、京广、哈大等高铁和一批城际铁路相
继投入运营。 （据新华社） （全文完）

居民消费价格涨幅
3.5%

左右
今年经济社会发展的主要预期目标是： 国内

生产总值增长
7.5%

左右，发展的协调性进一步增
强；居民消费价格涨幅

3.5%

左右；城镇新增就业
900

万人以上，城镇登记失业率低于
4.6%

；城乡居
民人均收入实际增长与经济增长同步， 劳动报酬
增长和劳动生产率提高同步； 国际收支状况进一
步改善。

城镇新增就业
900

万人以上

城镇新增就业
900

万人以上， 城镇登记失业
率低于

4.6%

；城乡居民人均收入实际增长与经济
增长同步，劳动报酬增长和劳动生产率提高同步；

国际收支状况进一步改善。


